

## SUMARIO

### Unión Europea

- El rector de la URJC afirma que pertenecer a EULIST "significa volver a la esencia de la universidad"
- El Consejo adopta decisiones para la modernización de los créditos a la exportación
- Agenda: Bruselas acoge la cumbre UE-CELAC

### Cartas del director

- LOS EUROPEOS QUEREMOS UNA UE MÁS VERDE, MÁS FUERTE EN EL MUNDO Y MEJOR DEFENDIDA

## La UE destinará 43 millones de euros en ayuda humanitaria a Latinoamérica

### REDACCIÓN

Bruselas (14/07/23).- El anuncio llega pocos días antes de la cumbre entre Latinoamérica y la UE.



Comisión Europea  
Leneracíc

El devastador impacto de los peligros naturales en América Latina y el Caribe requiere la integración de la reducción del riesgo de desastres en todas las políticas, planes e inversiones. La superposición de emergencias, agravada por el impacto del cambio climático, está dando lugar a una compleja situación humanitaria en la región.

Desde 1994, en el marco de su programa de preparación ante las catástrofes, la UE ha invertido más de 344 millones de euros en 640 proyectos, que han llegado a 30 millones de personas y en los que han participado los gobiernos de la región y una gran diversidad de organizaciones y socios. Los proyectos de preparación ante catástrofes apoyados por la UE refuerzan la aplicación del Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Catástrofes.

La financiación de la UE liberada para 2023 tiene por objeto hacer frente a las necesidades humanitarias urgentes en toda la región, entre ellas las derivadas de la crisis venezolana, la inseguridad alimentaria, la exposición a peligros naturales, la migración transcontinental, así como las consecuencias de la violencia generalizada, los conflictos y los desplazamientos. Unos 13,5 millones de euros

del fondo total se destinan a ejecutar y reforzar programas de preparación para desastres en la región y alrededor de 13 millones de euros se asignan en el marco de la Asociación Programática entre la UE y la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR).

El fondo liberado se suma a las asignaciones previstas anteriormente en 2023 de 11 millones de euros para América Central y México, y de 75 millones de euros para Venezuela, con motivo de la "Conferencia Internacional en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos y sus Países y Comunidades de Acogida". En lo que va de 2023, el presupuesto humanitario asignado a la región asciende a unos 130 millones de euros.

## UNIÓN EUROPEA

### El rector de la URJC afirma que pertenecer a EULIST “significa volver a la esencia de la universidad”

REDACCIÓN

Bruselas (14/07/23).- La Comisión Europea ha concedido recientemente a la Universidad Rey Juan Carlos (URJC) el ‘status’ de Alianza Europea Universitaria (EULIST). Javier Ramos, Rector de la URJC, ha afirmado que pertenecer a esta alianza “significa volver a la esencia de la universidad”.



Olga Vallejo  
Javier Ramos, Rector de la Universidad Rey Juan Carlos

Ramos afirmó que las universidades tienen un altísimo impacto local y que desde hace 800 años algunas instituciones académicas ya han trabajado en una red global, y puso como ejemplo el trabajo de la Universidad de Salamanca con otras universidades como la de Oxford y Bolonia.

“Eso es EULIST. Es trabajar 10 universidades europeas, que están diseminadas por toda la geografía de la UE, para conseguir que cada uno de nuestros entornos locales, en este caso

la URJC en Madrid, tenga mayores cotas de progreso”, explicó.

Según dijo, a nivel práctico, se trata de que con el trabajo continuo los estudiantes de las 10 universidades EULIST sientan que están en una única universidad independientemente del campus en el que estén.

Así, aclaró que un estudiante puede matricularse en la URJC, cursar unos meses o años en la Universidad de Jönköping, en Suecia, y finalizar sus estudios en la Universidad Técnica de Atenas.

Ramos subrayó que EULIST no sólo es movilidad de estudiantes, sino de responsables de biblioteca y de profesores. “Si en la Universidad de Brno tenemos un experto en derecho comunitario, queremos sacar partido a ese experto en todas las universidades de la alianza”, sentenció.

El Rector de la URJC comentó que EULIST trabaja actualmente en el proyecto ‘Global South’, que tiene como objetivo la colaboración con universidades de África y América Latina, y

aclaró que la URJC “está más focalizada en esa alianza estratégica entre Europa y América Latina”.

Con motivo de su participación en el Foro “CELAC-UE Sociedad Civil” de esta semana, celebrado en el marco de la Cumbre UE-CELAC 2023 que tendrá lugar la semana próxima, Ramos también comentó que esta Cumbre servirá para relanzar unas relaciones entre la UE y América Latina y el Caribe, “que siempre tienen que estar a un altísimo nivel”.

Europa y América “son las dos regiones más compatibles en valores”, dijo Ramos, que añadió que “los responsables europeos, no hace mucho, decían que América Latina es la región más eurocompatible del planeta”.

A nivel universitario, expresó su convencimiento de que “nos necesitamos mutuamente las dos partes”. “En este caso, la URJC y aquellas universidades con las que ya tenemos relaciones en América Latina, nos beneficiamos mucho de la cooperación, no sólo en docencia, sino en investigación y en ser capaces de transmitir valores en nuestro entorno”, concluyó.

### El Consejo adopta decisiones para la modernización de los créditos a la exportación

JESÚS GONZÁLEZ MATEOS

Bruselas (14/07/23).- El Consejo ha adoptado dos Decisiones por las que se establece la posición de la UE respecto a las modificaciones propuestas del Acuerdo en materia de Créditos a la Exportación con Apoyo Oficial. La posición de la UE es la de apoyar las dos modificaciones.



Pexels  
El acuerdo pretende fomentar la igualdad de condiciones entre exportadores

El Acuerdo en materia de Créditos a la Exportación con Apoyo Oficial ofrece un marco que permite instaurar un uso ordenado de estos créditos fomentando la igualdad de condiciones entre los exportadores. El Acuerdo es un «pacto entre caballeros» negociado en el marco de la OCDE en 1978 y se ha actualizado e incorporado al Derecho de la UE desde entonces.

La primera Decisión adoptada hoy hace referencia a la modernización del Acuerdo. Esta

modernización tiene por objeto permitir unos plazos de reembolso más amplios y una mayor flexibilidad en la estructuración financiera de los créditos a la exportación, como la frecuencia, el importe y el calendario de amortización del principal y el pago de intereses.

La finalidad de la modernización es que las normas sean lo suficientemente flexibles como para garantizar la igualdad de condiciones de competencia entre los países participantes en el Acuerdo y evitar un efecto desplazamiento en relación con el sector privado.

La segunda Decisión se refiere a la modificación propuesta del Acuerdo Sectorial sobre Créditos a la Exportación para Proyectos en los Ámbitos de las Energías Renovables, la Mitigación del Cambio Climático y la Adaptación a este y los Recursos Hídricos que figura en el anexo de dicho Acuerdo.

La finalidad de la modificación es ampliar el

ámbito de aplicación del Acuerdo Sectorial para permitir que las exportaciones de una gama más amplia de sectores industriales se beneficien de sus condiciones. En la actualidad, el Acuerdo Sectorial se centra solamente en algunos sectores de la generación y el transporte de energía.

Con la ampliación del ámbito de aplicación las agencias de crédito a la exportación podrían desempeñar un papel más importante en el apoyo a la transición ecológica y contribuir a la consecución de los objetivos del Acuerdo de París. La modificación también adapta más estrechamente a las normas utilizadas por los bancos de desarrollo los criterios para determinar los proyectos de adaptación.

# Agenda: Bruselas acoge la cumbre UE-CELAC

## REDACCIÓN

Bruselas (14/07/23).- Por primera vez en ocho años se dan cita en Bruselas los líderes de América Latina y la Unión Europea con el objetivo de estrechar lazos.



Comisión Europea  
Von der Leyen

### Lunes 17 de julio

La tercera Cumbre UE-CELAC reunirá en Bruselas a los dirigentes de la UE y de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

La cumbre es una oportunidad para seguir reforzando la asociación UE-CELAC, debatir el trabajo conjunto para lograr transiciones ecológicas y digitales justas, y demostrar un compromiso compartido para defender el orden internacional basado en normas.

Los Jefes de Estado y de Gobierno de los Esta-

dos miembros de la UE y de la CELAC asistirán a la Cumbre, que estará copresidida por el Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, y el Primer Ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, en su calidad de Presidente pro tempore de la CELAC. También participarán en la cumbre el Presidente de la Comisión Europea y el Alto Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad.

### Martes 18 de julio

El Consejo de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria votará un proyecto de ley para garantizar un alto nivel de protección de la salud humana en el uso médico de las llamadas sustancias de origen humano (SoHO), como sangre, tejidos, células y plasma. Estas sustancias se utilizan para transfusiones de sangre, reproducción médicamente asistida, trasplante de células madre y sustitución de tejidos. El proyecto de ley pretende, en particular, proteger a donantes y receptores

### Miércoles 19 de julio

La Comisión de Industria, Investigación y Energía votará una propuesta de reforma del

mercado de la electricidad destinada a crear un mercado más flexible, fiable y favorable al consumidor, que fomente las energías renovables y proteja a los consumidores de la volatilidad de los precios.

La Comisión de Industria, Investigación y Energía votará su posición sobre la Ley de Ciberresiliencia de la UE, cuyo objetivo es mejorar la ciberseguridad de los productos con elementos digitales, como teléfonos, electrodomésticos, automóviles o juguetes. Su objetivo es garantizar que estos productos tengan menos vulnerabilidades de seguridad y que los fabricantes se tomen en serio la seguridad durante todo el ciclo de vida del producto. En 2021, el coste mundial de la ciberdelincuencia alcanzó los 5,5 billones de euros

### Jueves 20 de julio

La Subcomisión de Derechos Humanos y la Comisión de Libertades Civiles acogerán un debate con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk.

## CARTAS DEL DIRECTOR

## LOS EUROPEOS QUEREMOS UNA UE MÁS VERDE, MÁS FUERTE EN EL MUNDO Y MEJOR DEFENDIDA

Los resultados de la encuesta estándar del Eurobarómetro, realizada en junio de 2023 y presentado el pasado 10 de julio, muestra que los ciudadanos de la UE continúan respaldando abrumadoramente la transición energética y esperan una inversión masiva en energías renovables. Continúan aprobando ampliamente las medidas tomadas por la UE para apoyar a Ucrania y al pueblo ucraniano. Seguramente fruto de la situación provocada por la invasión rusa, los europeos quieren una mayor cooperación en materia de defensa de la UE y un mayor gasto en Defensa.

Si bien la inflación sigue siendo una preocupación importante, la percepción de la situación económica y las expectativas económicas están mejorando. La mayoría de los europeos cree que Next Generation EU, el plan de recuperación de 800.000 millones de euros de la UE, puede ser eficaz para responder a los desafíos económicos actuales. Y, por último, el apoyo al euro se mantiene alto.

JESÚS GONZÁLEZ MATEOS



### AMPLIO APOYO A LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Más de ocho de cada diez ciudadanos de la UE piensan que la UE debería invertir masivamente en energías renovables, como la eólica y la solar (85%), que el aumento de la eficiencia energética de los edificios, el transporte y los bienes nos hará menos dependientes de los productores de energía fuera del país. UE (82%). El 80% cree que los Estados miembros de la UE deberían comprar energía de forma conjunta a otros países para obtener un mejor precio. Además, el 81 % de los encuestados está de acuerdo en que reducir las importaciones de petróleo y gas e invertir en energías renovables es importante para nuestra seguridad general y el 82 % dice que la UE debería reducir su dependencia de las fuentes de en-

ergía rusa lo antes posible.

### FUERTE RESPALDO A LA RESPUESTA EUROPEA A LA INVASIÓN RUSA

La aprobación de las acciones tomadas en respuesta a la invasión rusa de Ucrania sigue siendo muy alta. El 88 % de los ciudadanos de la UE está a favor de proporcionar apoyo humanitario a las personas afectadas por la guerra y el 86 % está a favor de acoger en la UE a las personas que huyen de la guerra. El 75% aprueba el apoyo financiero a Ucrania y el 72% respalda las sanciones económicas contra el gobierno, las empresas y las personas rusas. Además, el 66 % está de acuerdo con prohibir que los medios estatales como Sputnik y Russia Today emitan en la UE y el 64 % apoya financiar la compra y el suministro de equipo militar a Ucrania. El 64% también está de acuerdo con que la UE otorgue el estatus de candidato como miembro potencial de la UE a Ucrania. En total, el 56 % de los encuestados está satisfecho con la respuesta de la UE a la invasión rusa de Ucrania y el 54 % está satisfecho con la respuesta de su gobierno nacional.

### A FAVOR DE REFORZAR LA DEFENSA DE LA UE

En este contexto, el 77% de los europeos está a favor de una política común de defensa y seguridad. El 80 % cree que debería aumentarse la cooperación en materia de defensa a nivel de la UE, el 77 % cree que debería coordinarse mejor la compra de material militar por parte de los Estados miembros, el 69 % desearía que la UE reforzara su capacidad de producción de material militar y el 66 % dice que se debería gastar más dinero en defensa en la UE.

### UNA EUROPA MÁS FUERTE EN EL MUNDO

Las percepciones económicas han mejorado significativamente. El 45% de los encuestados piensa ahora que la situación de la economía europea es buena (+5 pp desde enero-febrero), superando ligeramente el número que piensa que es mala (44%, -7 pp). El 40% califica la situación económica de su propio país como buena (+5 pp) y el 58% como mala (-8 pp). Por último, la percepción general de la UE se mantiene estable. En particular, el 47 % de la población de la UE tiende a confiar en la UE, mientras que el 32 % tiende a confiar en los gobiernos nacionales. El 45 % tiende a no confiar en la UE.



**Edita:** Canal Europa S.L.

**Redacción:** Rue de la Science 14b. B-1040 Bruselas (Bélgica)

**Correo Electrónico:** fuentes@aquieuropa.com

Prohibida la reproducción total o parcial de los artículos de este periódico sin el consentimiento expreso de "Canal Europa Online S.L.", o su utilización o distribución fuera de los términos del contrato firmado.

<http://www.aquieuropa.com>